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Renovias promove treinamento 
para resgatar vítimas presas em 

ferragens

Prefeitura inaugura CRAS 
no Jd. Carolina para atender 
milhares de moradores de 

Artur Nogueira

Projeto ‘Ver Bem na Escola’ 
entrega 327 óculos a alunos da 
rede municipal de Jaguariúna

Decoração de Natal em Artur 
Nogueira arranca suspiros de 

moradores e turistas

Jaguariúna 
lança 

campanha 
para 

incentivar a 
doação de 

órgãos

Aluno da 
EMEB 

‘Humberto 
Brasi” em 

Mogi Mirim 
é vice-

campeão 
do Pró-

Atletismo

Revirada 
Cultural 
Regional 
agita o 

Calçadão 
da Antônio 

Pedro e 
Praça Ângelo 

Ferrari em 
Pedreira

Prefeito 
assina repasse 
de R$ 781 mil 

para a 
Ascorsi

Seis 
guaçuanos 
conquistam 
o título de 
Campeão 
Paulista de 
Ciclismo da 
Temporada 

2023

ETE do Ypês: Prefeitura e Samae inauguram 1ª 
etapa da obra nesta terça-feira 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu e o Serviço Au-
tônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE) 
inauguram, a partir das 
9h desta terça-feira, 19 
de dezembro, o 1º mó-
dulo Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) 
dos Ypês. Iniciada em 
2007, a obra foi para-
lisada várias vezes nos 
últimos 15 anos por pro-
blemas com empreitei-
ras. Por isso, a entrega 
do primeiro módulo 
para a população é uma 
conquista da gestão do 
prefeito Rodrigo Fal-
setti em três anos de 
governo.   

“Esta é mais uma 
obra importante de sa-
neamento básico para 
a cidade. Com a entrega 
desta primeira fase da 
ETE dos Ypês, iremos 
tratar o esgoto das re-
giões Norte e Leste de 
Mogi Guaçu
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A Renovias realiza na próxima quarta-feira (20), a partir das 13h00, 
um treinamento na sede dos Bombeiros Municipais de Mogi Mirim, para 
aperfeiçoar as técnicas de desencarceramento e manuseio dos equipamen-
tos operacionais. O treinamento contará com as equipes de tráfego e APH 
(Atendimento Pré-Hospitalar) da Renovias e também equipes do SAMU 
(Serviço de Atendimento Móvel de Urgência), a fim de promover uma maior 
integração das equipes em simulação a uma situação real de acidente com 
vítimas presas às ferragens.

Na oportunidade, serão apresentados os novos conjuntos de desencarce-
radores adquiridos pela Renovias, que reduzem, em até 15 minutos, o tempo 
de atendimento às vítimas presas em ferragens.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, vai lançar na 
próxima semana uma 
campanha que tem o 
objetivo de incentivar 
a doação de órgãos. No 
Brasil, a Lei 9.434/1997, 
conhecida como “Lei 
dos Transplantes”, pre-
vê a realização perió-
dica de campanhas de 
incentivo à doação de 
órgãos, que depende de 
autorização da família 
ou pode ser feita ainda 
em vida.

O aluno Miguel Au-
gusto Oliveira da Silva 
sagrou-se vice-campeão 
estadual do Pró-Atle-
tismo na prova do ar-
remesso de peso, cate-
goria C. A final estadual 
da competição promo-
vida pela Secretaria de 
Esportes do Estado de 
São Paulo aconteceu 
no período de 15 a 17 de 
dezembro, em São Ber-
nardo do Campo. Estu-
dante da Emeb (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Humberto Bra-
si’. Miguel ficou com o 
segundo lugar ao arre-
messar 10,81 metros.

A Prefeitura de Pe-
dreira, Governo do 
Estado de São Paulo, 
Conselho de Desen-
volvimento da RMC e 
AGEMCAMP, promo-
vem no período de 09 
a 22 de dezembro, a 
Revirada Regional de 
Cultura, com shows 
musicais, Praça de Ali-
mentação e o Projeto 
Luzes de Natal – Illu-
minare. 

A Prefeitura de Artur Nogueira inaugurou o novo 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) 
“Maria José Ladislau” no Jardim Carolina. A cerimônia 
aconteceu na tarde desta quinta-feira (14) e reuniu au-
toridades locais, como o chefe do Executivo Municipal 
Lucas Sia (PSD), vice-prefeito Davi da Rádio (PSDB), 
secretária de Assistência e Desenvolvimento Social 
Daiane Mello, e demais secretários municipais.

A Prefeitura de Jaguariúna, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, concluiu nesta sexta-feira, dia 
15 de dezembro, a segunda edição do projeto Ver Bem 
na Escola, desenvolvido em parceria com a Sky e a 
Renovatio e que tem como objetivo promover a saúde 
visual por meio de avaliações, exames oftalmológicos 
e doação de óculos de grau aos alunos do 6º ao 9º ano 
da rede municipal de ensino. No total, 2.764 alunos 
foram atendidos, 2.100 passaram por triagem e 327 
receberam óculos de grau. 

Na tarde de quarta-
-feira, 13, o prefeito To-
ninho Bellini assinou a 
promulgação da Lei n° 
6.323 que autoriza o re-
passe de R$ 781 mil para 
a Ascorsi (Associação dos 
Coletores de Resíduos 
Sólidos de Itapira) em 
2024. 

Quem anda pelas ruas de Artur Nogueira já percebe 
um brilho diferente no ar. Isso porque, a cidade está 
toda iluminada e pronta para celebrar a época mais 
mágica do ano - o Natal.

A Prefeitura, por meio da Secretaria de Cultura & 
Turismo, tem deixado as praças e avenidas cada vez 
mais bonitas para que os nogueirenses aproveitem e 
passem momentos inesquecíveis em família.
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ARTIGOS

Muito embora as 
escolhas da cor e da 
denominação tenham 
chegado em 2014, a 
Sociedade Brasilei-
ra de Dermatologia 
(SBD) volta os olhares 
mais atentamente à 
conscientização e ao 
combate do câncer de 
pele, no mínimo, desde 
1999. Ou seja, há quase 
um quarto de século, 
o “Dezembro Laranja” 
é propagado em solo 
nacional com grande 
ênfase. E justifica-se: 
segundo a instituição, 
a patologia é a mais 
comum dentre os cân-
ceres diagnosticados 
no país, representando 
33%; quase um terço 
do total.

A opção por dezem-
bro é em razão de o mês 
trazer consigo o verão, 
estação que pode gerar 
mais perigo à pele por 
ter dias “maiores”, com 
o sol nascendo mais 
cedo e se pondo mais 
tarde; um dos fatores 
preponderantes para 
o desenvolvimento da 
doença, oriunda do 
crescimento anormal 
e descontrolado das 
células que compõem 
a pele.

Os tipos mais co-
muns são:

1. Carcinoma baso-
celular (CBC): é o mais 
prevalente e surge com 
mais frequência em 
regiões expostas ao sol, 

como face, couro cabe-
ludo, orelhas, pescoço, 
ombros e costas. Nor-
malmente, apresenta-
-se como uma pápu-
la vermelha, brilhosa, 
com uma crosta central, 
que pode sangrar com 
facilidade. Tem baixa 
letalidade e a detecção 
precoce é primordial 
para a cura;

2. Carcinoma espi-
nocelular (CEC): mais 
incidente em áreas co-
mumente expostas ao 
sol (orelhas, rosto, cou-
ro cabeludo e pescoço), 
pode se desenvolver 
em qualquer parte do 
corpo. Como o CBC, 
também tem coloração 
avermelhada e pode se 
assemelhar a verrugas 
ou feridas espessas e 
descamativas de difícil 
cicatrização;

3. Melanoma: em-
bora seja o menos fre-
quente entre os cân-
ceres da pele, é o que 
traz mais alto índice 
de mortalidade. En-
tretanto, as chances de 
cura superam 90% em 
descobertas precoces. 
Sua aparência, costu-
meiramente, lembra 
uma pinta e tem tons 
acastanhados ou ene-
grecidos, que mudam 
de cor, formato e/ou 
tamanho.

Apesar de todos es-
tarmos sujeitos ao apa-
recimento do câncer de 
pele, a atenção precisa 
ser redobrada a pessoas 

com os fatores de risco 
vinculados à doença: 
histórico pessoal ou 
familiar; ter mais de 
65 anos de idade; já ter 
tido muitas queimadu-
ras de sol (daquelas que 
deixam a pele muito 
vermelha e ardendo); 
ter muitas sardas e/
ou pintas; e ter a pele 
muito clara, suscetí-
vel a queimaduras de 
sol, mas que nunca se 
bronzeia.

Por isso, algumas 
ações pessoais podem 
ser preciosas na pre-
venção contra a doença, 
manchas e o envelheci-
mento precoce: aplique 
protetor solar FPS 30, 
ou maior, diariamente; 
use camiseta e chapéu 
(ou boné); quando for 
comprar óculos escu-
ros, atente-se para que 
tenha proteção UV; 
evite o sol entre 9h e 
15h; e, por último, mas 
não menos importante, 
consulte sempre um 
médico dermatologista 
associado da Sociedade 
Brasileira de Dermato-
logia.

É preciso consciên-
cia e tomar os cuidados 
necessários para juntos, 
literalmente, não sen-
tirmos na pele os riscos 
e efeitos dessa doença.

(*) Theodoro Ha-
bermann Neto (CRM 
70488) é dermatolo-
gista do Vera Cruz Hos-
pital

O fim de ano sugere 
festividades! É hora 
de celebrar a beleza e 
a luz do Natal, e fazer 
rituais de fechamento 
de um ano e abertura 
de outro. Os encontros 
e confraternizações têm 
um natural tom de ale-
gria, de festa. A ideia é 
sair das preocupações 
e pressões do dia a dia 
e descontrair.

Todos os nossos 
comportamentos co-
municam algo sobre 
nós e essa sensação 
de descontração pede 
alguns autocuidados, 
uma vez que somos res-
ponsáveis por tudo que 
comunicamos a partir 
de nossas palavras e 
ações. Algumas pes-
soas não sabem como 
devem se comportar 
em momentos de des-
contração, outras ex-
trapolam e se sentem 
constrangidas. Sendo 
assim, algumas refle-
xões são essenciais para 
que essas ocasiões pos-
sam ser bem vividas, 
marcando de forma 
positiva as festividades 
e confraternizações, tão 
habituais nessa época 
do ano.

1.      Com que roupa 
eu devo ir? Pense na 
elegância de se sen-
tir confortável em pé 

ou sentado. Use o que 
combina com você.

2.      Os bons papos: 
algumas pessoas na-
turalmente são mais 
reservadas, não se “sol-
tam” em festas – este 
comportamento deve 
ser muito respeitado, 
visto que são formas 
de se relacionar. Então, 
pedir ao outro que se 
solte, pode ser muito 
constrangedor e criar 
ainda mais recolhimen-
to. Apoiar as pessoas 
a serem quem são, é o 
maior ato de respeito e 
conexão.

3.      Cuidado com os 
excessos na fala: feste-
jar é se alegrar, no en-
tanto falar alto demais 
ou ficar contando his-
tórias sem o cuidado de 
escutar o outro pode ser 
cansativo. Certifique-se 
de ouvir, se interesse 
pelo outro, conte suas 
boas histórias do ano, 
comemore e inclua a 
comemoração do outro.

4.      Zele pelo bom 
astral: cuide para não 
trazer assuntos negati-
vos, de derrota ou di-
ficuldades, e assuntos 
frágeis, como opiniões 
particulares em relação 
à temas polêmicos (po-
lítica, religião, postura 
de pessoas e tomadas 
de decisão durante o 
ano), pois é hora de 

renovar e esperançar.
5.      Os excessos 

de bebida podem ser 
um problema: beber de 
forma comedida é si-
nônimo de comemorar 
com equilíbrio em uma 
confraternização. Os 
excessos podem revelar 
emoções impulsivas e 
arrependimento pos-
terior. Se não souber 
lidar com os limites da 
bebida é melhor não 
beber, pois as marcas 
emocionais desses mo-
mentos podem gerar 
constrangimento por 
longos períodos.

No mais, viva e co-
memore, brinde suas 
conquistas e evoluções, 
e use deste momento 
para estreitar laços a 
partir da boa conexão. 
Sinta-se feliz por sua 
história e queira mais 
e melhores histórias 
para o próximo ano. E 
caso esteja em dúvida 
sobre algum compor-
tamento, a sugestão é 
se apoiar nas virtudes 
humanas – compor-
tamentos pautados na 
polidez, temperança, 
humildade, compaixão 
e acolhimento, garan-
tem boa conexão.

Por Ana Lúcia Spina, 
consultora de comuni-
cação e pontos fortes 
da Ynner

Q u a n d o  t e m o s 
um filho com autis-
mo, nosso intento 
primeiro é proteger 
e, ao mesmo tem-
po, impulsionar as 
potencialidades. Na 
idade escolar, estas 
preocupações guiam 
a escolha da institui-
ção a quem iremos 
confiar nosso bem 
mais precioso. No 
entanto,  podemos 
não ter informações 
suficientes para uma 
boa escolha.

Sobre as institui-
ções particulares, 
é preciso começar 
apontando que elas 
são muito diferentes 
entre si. Em algumas 
podemos acentuar 
a presença de pro-
cessos técnicos de 
inclusão fabulosos, e 
há outras, que são re-
ceptivas e dedicadas 
ao estudante com ou 
sem deficiência. As-
sim, a primeira coisa 
a se fazer é observar 
sua região e o que ela 
pode ter de especial.

No entanto, esta 
não me parece ser 
a regra. A maioria 
das escolas particu-
lares não tem espaço 
para o tempo, por 
vezes diferenciado, 
da pessoa com au-
tismo, para a cons-
cientização da sala de 
aula e para o extenso 
planejamento indivi-
dualizado que estas 
crianças precisam (e 
têm direito).

Apesar  da nota 
técnica de 2013, que 
esclarece que a lei 
12.764/12 obriga as 
instituições de ensi-
no particulares a pa-
garem pelo mediador 
escolar sem cobrar 
a mais por isso, a 
verdade é que isso 
poucas vezes acon-
tece. E não esqueça-
mos do efeito mágico 
do autismo sobre as 
vagas de matrícula 
de muitas delas, que 
desaparecem instan-
taneamente tão logo 
se comunique o diag-
nóstico.

Noutra ponta, te-
mos as escolas públi-
cas, que normalmen-
te não conseguem 
fazer  com que as 
crianças aprendam 
tanto quanto nas par-
ticulares (as exce-
ções mais notórias 
são as escolas mistas 
com ensino técnico, 
como os Institutos 
Federais). No entan-
to, quando estamos 
falando de inclusão 
escolar, a verdade é 
que elas estão muito 
mais abertas, com 
maior disposição de 
ouvir outros sujeitos 
(como terapeutas), 
adaptar processos e 
concentrar esforços 
das crianças com de-
ficiência.

Talvez as diferen-
ças mais expressivas 
em favor da esco-
la pública sejam: a) 
há uma receptivida-
de maior da pessoa 
com deficiência; b) 
há uma maior proba-
bilidade de conseguir 
o mediador escolar 
sem judicialização (e 
se houver, o processo 
é contra a prefeitura 
e não a diretora); e 
c) há uma estrutura 
mínima de inclusão, 
geralmente com uma 
professora de sala de 
recursos multifun-
cionais.

Apesar disso, a de-
pender do município 
ou região em que a 
escola pública se en-
contre, mesmo com 
toda a disposição, 
outros fatores como 
a violência ou intensa 
rotatividade docente 
podem atrapalhar 
gravemente o desen-
volvimento escolar 
de uma criança com 
TEA.  Além disso, 
dificilmente temos 
um sistema técnico 
adequado para a in-
clusão, com equipe 
com preparação para 
situações de agres-
sividade ou para a 
adequada avaliação 
e programação de 
ensino.

Sugeriria alguns 

pontos para que os 
pais possam decidir: 
um Asperger aca-
demicamente muito 
bom e com proble-
mas leves de sociali-
zação pode se benefi-
ciar de um conteúdo 
mais forte na escola 
particular, desde que 
apoiado com inter-
venções em habili-
dades sociais. Uma 
criança mais mode-
rada a severa tenderá 
a não acompanhar 
um ritmo forte e pode 
destoar em uma es-
cola tradicional (pú-
blica ou particular). 
Há casos reiterados 
de violência entre 
os alunos da escola? 
Se sim, melhor evi-
tar. O dinheiro gasto 
em escola particular 
falta na intervenção 
adequada? Se sim, 
talvez não seja boa 
opção.

C o m  a t e n ç ã o  a 
este último ponto, 
devemos lembrar que 
a intervenção ade-
quada para autismo 
infelizmente não é 
oferecida pelo poder 
público e é bastante 
cara, de modo que ar-
car com seus custos e 
mais financiar uma 
escola particular é 
inacessível para a 
maior parte da popu-
lação. Assim, se hou-
ver risco de a escola 
particular ameaçar 
o financiamento da 
intervenção, melhor 
preferir a escola pú-
blica e garantir que 
haja uma equipe te-
rapêutica dedicada 
a seu filho e que in-
clusive apoie sua in-
clusão escolar, onde 
quer que ele esteja.

Lucelmo Lacerda é 
doutor em Educação, 
com Pós-doutorado 
em Psicologia e pes-
quisador de Autismo 
e Inclusão, autor do 
livro “Crítica à Pseu-
dociência em Educa-
ção Especial – Tri-
lhas de uma educa-
ção inclusiva baseada 
em evidências”.

Dezembro Laranja: cuidado e 
consciência são primordiais para 
não sentirmos o câncer na pele

Como se comportar na festa de 
confraternização da empresa?

Pública ou 
particular: qual a 

melhor escola para 
o autista?

*
Por Theodoro Habermann Neto

*
Por Ana Lúcia Spina

*
Por Lucelmo Lacerda
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Da Redação

A Renovias realiza 
na próxima quarta-fei-
ra (20), a partir das 
13h00, um treinamen-
to na sede dos Bombei-
ros Municipais de Mogi 
Mirim, para aperfeiço-
ar as técnicas de desen-
carceramento e manu-
seio dos equipamentos 
operacionais.

O treinamento con-
tará com as equipes de 
tráfego e APH (Atendi-
mento Pré-Hospitalar) 
da Renovias e também 
equipes do SAMU (Ser-
viço de Atendimento 

Móvel de Urgência), a 
fim de promover uma 
maior integração das 
equipes em simulação 
a uma situação real de 
acidente com vítimas 
presas às ferragens.

Na oportunidade, 
serão apresentados os 
novos conjuntos de de-
sencarceradores adqui-
ridos pela Renovias, 
que reduzem, em até 
15 minutos, o tempo de 
atendimento às vítimas 
presas em ferragens.

Trata-se de corta-
dores, alargadores e 
expansores (cilindros) 
que funcionam 100% à 

bateria e são mais efi-
cientes que os modelos 
anteriores à combustão 
e com reservatórios de 
fluidos.

O novo equipamento 
possui alto nível de de-
sempenho ergonômico, 
conferindo às equipes, 
mais rapidez, agilidade 
e segurança no salva-
mento em veículos.

“Com a agilidade na 
atividade de desencar-
ceramento realizado 
pela equipe de tráfego, 
garantimos o acesso 
imediato dos profissio-
nais de Atendimento 
Pré-Hospitalar (APH) 

para atendimento às 
vítimas, aumentando 
as chances de salva-
mento”, comenta o co-
ordenador de tráfego, 
Alexandre Bueno.

 Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias faz a interligação 
entre Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul 
de Minas Gerais atra-
vés das Rodovias SP-
340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi

Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa 

Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 
(Vargem Grande do 

Sul/Casa Branca), com 
extensão de 345,6 qui-
lômetros.

Renovias promove treinamento para resgatar vítimas 
presas em ferragens

Câmaras municipais paulistas custam R$ 107,29 per 
capita

Governo de SP firma parceria para ações de prevenção 
voltadas à grupos vulneráveis em situações de risco e desastres

Ministro destaca importância da futura usina de 
processamento de lixo de R$ 500 milhões em Nova Odessa

Da Redação

Com custo total que 
supera R$ 3,5 bilhões por 
ano, o gasto per capita 
para o funcionamento dos 
Poderes Legislativos de 
644 municípios paulis-
tas (todos, exceto capi-
tal) foi de R$ 107,29. O 
dado integra o Mapa das 
Câmaras, levantamento 
produzido pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo (TCESP) que 

acaba de ser divulgado. 
Os dados se referem ao 
período entre setembro 
de 2022 e agosto de 2023.

O montante indica alta 
em comparação ao in-
tervalo anterior, de maio 
de 2022 a abril de 2023, 
quando o custo total che-
gou a R$ 3,4 bilhões e o 
per capita, a R$ 103,27. Os 
números não consideram 
a inflação acumulada no 
período.

A Câmara Municipal 

mais cara foi a de Guarul-
hos, com custo aproxima-
do de R$ 118,3 milhões em 
todo o período analisado, 
seguida por Campinas, 
com despesas de R$ 117,8 
milhões. Já os gastos da 
Câmara de Osasco, tercei-
ra colocada, foram de 80,8 
milhões.

Os maiores valores per 
capita, contudo, foram 
das Câmaras de Borá (R$ 
975,60), Nova Castilho 
(R$ 928,70) e Flora Rica 

(R$ 845,25). Nas cidades 
de Borá, Aspásia e Flora 
Rica, a receita própria do 
município ainda é inferior 
ao custo do Legislativo.

“Não há dúvida de que 
as Câmaras são impor-
tantíssimas, mas não é ra-
zoável termos municípios 
em que elas custam mais 
até do que a cidade pode 
arrecadar. Afinal, isso sig-
nifica que recursos que 
deveriam ser usados na 
saúde e na educação, por 

exemplo, estão indo para 
os Legislativos”, declarou 
o Presidente do TCESP, 
Sidney Beraldo. “Damos 
publicidade a esses dados 
justamente para que a 
população cobre os ge-
stores e exija as mudanças 
necessárias para reverter 
essa situação. O controle 
social existe para isso.”

A Câmara de Osas-
co possui o maior cus-
to por vereador (R$ 
3.850.979,94). Na se-

quência, aparecem São 
José dos Campos (R$ 
3.679.883,42) e Campinas 
(R$ 3.571.683,83).

Já São Bernardo do 
Campo é a campeã no total 
de cargos comissionados 
(251), seguida de Santo 
André (177) e Campinas 
(171). No cálculo de ser-
vidores comissionados 
por vereador, lideram São 
Bernardo do Campo, San-
to André e Barueri.

Da Redação

Na última quinta-fei-
ra (14), a Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência 
(SEDPcD) e a Defesa 
Civil estabeleceram um 
acordo para unir esforços 
na prevenção, preparo e 
resposta a situações de 
desastre causadas por 
eventos climáticos adver-
sos que possam impactar 
pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzida, 

idosos, crianças e gestan-
tes em todo o estado.

A ação integra a cam-
panha SP Sempre Alerta, 
que destina R$ 188 mil-
hões para a prevenção 
e enfrentamento de de-
sastres, além de outras 
medidas, e foi anunciada 
pelo governador Tarcísio 
de Freitas no Palácio dos 
Bandeirantes. Saiba mais 
clicando aqui.

A SEDPcD irá inter-
mediar o compartilha-
mento de dados sobre es-

tes grupos entre secretar-
ias estaduais com o obje-
tivo de mapeá-los para 
direcionar efetivamente 
os esforços de prevenção 
e preparação. Além dis-
so, será responsável por 
criar materiais educa-
tivos sobre os procedi-
mentos ideais a serem 
adotados nas fases de 
prevenção, preparação e 
resposta, buscando min-
imizar danos. Também 
irá colaborar com a ca-
pacitação de agentes, 

dirigentes, conselheiros 
municipais e gestores 
para atuação com as pes-
soas com deficiência em 
situação de desastre.

“Estamos compro-
metidos em garantir a 
segurança e o bem-estar 
das pessoas com defi-
ciência e de outros gru-
pos vulneráveis em situ-
ações de risco e desas-
tres. Esta parceria é um 
passo crucial para iden-
tificar e mapear essas 
populações, permitin-

do-nos desenvolver es-
tratégias eficazes diante 
de condições climáticas 
extremas. Nosso objetivo 
é não apenas proteger, 
mas também auxiliar na 
capacitação das redes de 
proteção para garantir 
que estejam prepara-
das em momentos de-
safiadores, oferecendo 
suporte e cuidado a quem 
mais precisa”, destaca o 
secretário de Estado dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Marcos da 

Costa.
A Defesa Civil, além de 

consolidar seus próprios 
dados sobre esses grupos 
vulneráveis, manterá at-
ualizados os cadastros 
no Sistema Integrado 
da Defesa Civil (SIDEC). 
Promoverá, também, tre-
inamentos para o mapea-
mento dessas pessoas, 
além de buscar por vol-
untários especialistas 
para atuação nas fases de 
prevenção, preparação e 
resposta a desastres.

Da Redação 

O projeto da Central de 
Tratamento Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metro-
politana de Campinas) de 
R$ 500 milhões em Nova 
Odessa foi valorizado no 
discurso de autoridades, 
na segunda-feira (11/12), 
durante o evento de lança-
mento do Programa Mu-
nicipal de Eficiência En-
ergética da Prefeitura de 
Hortolândia, com foco na 
produção de energia solar.

O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
e o prefeito hortolandense 
Zezé Gomes destacaram 
a Central de Tratamento, 
que transformará resíduos 
não-recicláveis em energia 
elétrica, como outra im-
portante fonte geradora de 
energia limpa e renovável. 

O prefeito de Nova Odessa, 
Cláudio Schooder (o Leitin-
ho), também participou do 
evento.

Em seus discursos, Al-
exandre Silveira e prefeitos 
das cidades consorciadas 
fizeram questão de reforçar 
os apoios ao projeto Consi-
mares que atende padrões 
mundiais de sustentabili-
dade, com baixa emissão 
de carbono e fomento à 
economia circular.

“O Consimares está jun-
to na eficiência energética e 
a grande usina de lixo que 
vai sair lá em Nova Odessa, 
que é compromisso do Con-
simares e Hortolândia tam-
bém faz parte, nós devemos 
ao incansável trabalho do 
companheiro Mauricio 
Baroni”, assinalou Zezé 
Gomes, referindo-se ao 
presidente do Consimares 
e prefeito de Elias Fausto.

O ministro de Minas e 

Energia também frisou a 
importância do projeto. 
“Enfrentamos um prob-
lema ambiental tão grave 
que é a disposição final dos 
resíduos sólidos. Conte 
conosco pra gente avançar 
nesta política pública tão 
importante”, disse o min-
istro ao presidente do 
Consórcio.

Silveira destacou que o 
Brasil já é referência em en-
ergias limpas e renováveis, 
principalmente solar e eóli-
ca, grandes fontes de ger-
ação de emprego e renda. 
A transformação de resídu-
os em energia, por meio 
da Central de Tratamento 
Consimares, ampliaria es-
sas fontes de energia limpas 
e renováveis.

Mauricio Baroni agra-
deceu aos apoios e recon-
hecimento da importância 
do empreendimento para a 
região. “Evento sensacional 

em Hortolândia. O Minis-
tro de Minas e Energia veio 
ratificar o apoio ao nosso 
projeto que vai transformar 
o lixo em energia elétrica 
com sustentabilidade, res-
peito ao meio ambiente. É 
muito importante termos 
parceiros como o prefeito 
Zezé, o ministro Alexandre 
Silveira e o ministro Alex-
andre Padilha. Gratidão em 
nome do Consórcio Consi-
mares”, declarou.

“Nessa usina, vamos 
transformar resíduos sóli-
dos em energia para nossa 
região, vamos ser referência 
nessa área, em sustentabili-
dade”, completou o prefeito 
Leitinho.

Alexandre Silveira já 
havia sinalizado apoio ao 
projeto da Central de Trat-
amento de Resíduos Consi-
mares no último dia 22/11, 
durante reunião com repre-
sentantes do Consórcio, em 

Brasília, para apresentação 
do projeto.

A Central de Tratamen-
to e Resíduos a ser con-
struída em Nova Odessa 
beneficiará as sete cidades 
do território do Consórcio 
(Nova Odessa, Capivari, 
Elias Fausto, Hortolândia, 
Monte Mor, Santa Bárba-
ra d’Oeste e Sumaré). A 
região, com cerca de 1 mil-
hão de habitantes, produz 
700 toneladas de resíduos 
por dia, que são levados 
para os aterros sanitários.

REDUÇÃO DE CO2
Quando estiver em fun-

cionamento, o empreendi-
mento evitará a produção 
de 438 mil toneladas/ano 
de gás carbônico equiva-
lente (CO2) geradas pelo 
volume de lixo que chega 
aos aterros sanitários da 
região, o que representa 
uma redução de 90% dos 

gases de efeito estufa.
De acordo com o super-

intendente do Consimares, 
Mimo Ravagnani, a Cen-
tral de Tratamento ofere-
cerá soluções sanitárias, 
ambientais, econômicas 
e sociais aos municípios. 
“A estrutura prevê galpão 
e equipamentos de tria-
gem de resíduos recicláveis 
(plástico, vidro, metal e pa-
pel) que vai gerar trabalho 
e renda aos profissionais da 
reciclagem. Outro destino 
importante será dado aos 
resíduos orgânicos (res-
tos de frutas, verduras, 
legumes e poda de árvore) 
que serão tratados a par-
tir de um sistema de bio-
compostagem e voltarão 
à sociedade em forma de 
composto orgânico”, expli-
cou superintendente, que 
é engenheiro agrônomo 
especialista em gestão de 
resíduos.
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Itapira marca presença na 13ª Conferência Nacional 
de Assistência Social

Samu foi tema de reunião do Parlamento da Região 
do Circuito das Águas Paulista

Projeto ‘Ver Bem na Escola’ entrega 327 óculos a 
alunos da rede municipal de Jaguariúna

De Itapira

Entre os dias 5 e 8 de 
dezembro, a assistente 
social Silvia Helena da 
Rocha Carvalho, coorde-
nadora do CREAS (Cen-
tro de Referência Espe-
cializado de Assistência 
Social), representou Ita-
pira e a DRADS (Direto-
ria Regional de Assistên-
cia Social) Mogiana na 
13ª Conferência Nacion-
al de Assistência Social. 
Ela foi eleita delegada 
na etapa estadual que 
ocorreu em Sumaré no 
início de novembro.

O evento – que se 
destaca como a maior 

instância participativa 
do Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) 
e é um espaço vital para 
debates, trocas de ex-
periências e proposições 
sobre o futuro do siste-
ma – reuniu mais de 
2.200 participantes de 
todos os estados do país. 

Ao longo dos quatro 
duas, importantes nomes 
da política de assistência 
e de autoridades gov-
ernamentais marcaram 
presença, com destaque 
para o vice-presidente 
Geraldo Alckmin e para 
o secretário nacional 
de Assistência Social, 
André Quintão, que de-

stacou que a principal 
demanda expressa du-
rante a conferência é 
a recuperação de ini-
ciativas paralisadas no 
governo anterior e a 
recomposição de orça-
mentos cortados, oca-
sionando fragmentação 
dos serviços. “Este mov-
imento coletivo reflete a 
busca por um SUAS mais 
robusto e eficaz, alinha-
do com as necessidades 
da população”, enfatizou 
o secretário.

Também dentro da 
programação da con-
ferência, no dia 7 foi 
realizada entre todas as 
delegações a comem-

oração dos 30 anos da 
LOAS (Lei  Orgânica 
da Assistência Social). 
A celebração ocorreu 
na região central de 
Brasília.

Na avaliação de Sílvia, 
o evento simboliza um 
novo olhar para o setor. 
“Participar desse evento, 
nos enche de alegria, 
gratidão e esperança 
por dias melhores no 
que tange a Politica de 
Assistência Social, cujo 
objetivo é o fortaleci-
mento do SUAS, visando 
unicamente a garantia 
de direitos e dignidade 
para todos os cidadãos”, 
disse.

De Amparo 

Na última reunião 
ocorrida em 7 de dezem-
bro, na Câmara Munic-
ipal de Serra Negra, o 
Parlamento da Região 
do Circuito das Águas 
Paulista tratou diferentes 
assuntos, dentre eles o 
atendimento de urgência 
por meio do Serviço de 
Atendimento Móvel de 

Urgência (Samu).
Os vereadores falaram 

também de buscar mel-
horias para a Santa 
Casa Anna Cintra, que 
é referência em atendi-
mento hospitalar para 
toda região do Circuito 
das Águas. Com isso, ficou 
acertado que os secretári-
os municipais de saúde 
das cidades participantes 
do Parlamento serão con-

vidados para a próxima 
reunião.

Na oportunidade, o 
prefeito de Serra Negra, 
Elmir Chedid, fez uma 
visita de cortesia e par-
abenizou os vereadores 
pela iniciativa da Frente 
Parlamentar, enfatizando 
a importância dessa união 
de forças políticas para a 
região. O Parlamento da 
Região do Circuito das 

Águas Paulista é a união 
das Câmaras Municipais 
dos municípios de Ampa-
ro, Águas de Lindóia, 
Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Morungaba, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Santo Antônio 
de Posse, Serra Negra e 
Socorro, em busca de rep-
resentatividade regional e 
reivindicações comuns de 
políticas públicas.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Edu-
cação, concluiu nesta sex-
ta-feira, dia 15 de dezem-
bro, a segunda edição do 
projeto Ver Bem na Escola, 
desenvolvido em parceria 
com a Sky e a Renovatio 
e que tem como objetivo 
promover a saúde visual 
por meio de avaliações, 
exames oftalmológicos e 
doação de óculos de grau 

aos alunos do 6º ao 9º ano 
da rede municipal de ensi-
no. No total, 2.764 alunos 
foram atendidos, 2.100 
passaram por triagem e 
327 receberam óculos de 
grau.

Em cerimônia realizada 
no Teatro Municipal Dona 
Zenaide na manhã desta 
sexta, foram entregues 
óculos a dez alunos, para 
marcar a conclusão do 
projeto. Os demais alunos 
irão receber os óculos nas 
escolas.

Participaram da cer-
imônia a vice-prefeita, 
Rita  Bergamasco,  a 
secretária de Educação, 
Cristina Catão, o presiden-
te da Sky Brasil, Gustavo 
Fonseca, além da supervi-
sora de Responsabilidade 
Social da Sky, Ana Lucia 
Maestrello, e de represen-
tantes da Renovatio.

“A gente não constrói 
nada sozinho. Essa par-
ceria é muito importante. 
Estamos constantemente 
buscando parcerias. Se a 

gente investe na educação, 
a gente investe na vida e 
no futuro. E que bom que 
temos parceiros como a 
Sky”, disse Rita Berga-
masco.

“Hoje é um dia especial 
para nós. Não é só o dia de 
receber os ósculos, mas é 
o dia de melhorar a visão, 
de ver a vida com mais cor 
e alegria. Quero agradecer 
imensamente a todos por 
essa parceria”, afirmou 
Cristina Catão.

“Nós estamos muito 

presentes em Jaguariúna. 
Estamos nas escolas já 
há muito tempo, temos 
outros projetos. Temos 
muita proximidade com 
Jaguariúna, e espero que 
vocês aproveitem os óscu-
los. Contem com a Sky 
sempre”, disse Gustavo 
Fonseca.

Além do projeto Ver 
Bem na Escola, para os 
alunos do 6º ao 9º, a 
Prefeitura de Jaguariú-
na também tem o Pro-
grama Saúde na Escola, 

que atende alunos do 1º 
ao 5º ano. O programa foi 
ampliado este ano e pas-
sou a contar também com 
atendimento oftalmológi-
co nas escolas, informou a 
Prefeitura.

Assim, todos os mais 
de 6 mil alunos do En-
sino Fundamental 1 e 2 
da Prefeitura passaram a 
contar com atendimento 
e avaliação oftalmológica, 
além de óculos de grau 
gratuitamente, em caso de 
necessidade.

Prefeitura inaugura CRAS no Jd. Carolina para atender 
milhares de moradores

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira inaugurou o 
novo Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS) “Maria José Ladi-
slau” no Jardim Carolina.

A cerimônia aconteceu 
na tarde desta quinta-feira 

(14) e reuniu autoridades 
locais, como o chefe do Ex-
ecutivo Municipal Lucas 
Sia (PSD), vice-prefeito 
Davi da Rádio (PSDB), 
secretária de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
Daiane Mello, e demais 
secretários municipais. 
O evento também con-

tou com a presença do 
presidente da Câmara 
Municipal Adalberto Di 
Lábio; vereador e líder de 
governo Melinho Tagliari; 
e dos vereadores Nando 
do Gás, Cicinho e Zezé da 
Saúde.

Contou ainda com a 
presença de filhos, netos 
e familiares da homenage-
ada e que leva o nome do 
Cras, Maria Ladislau. 

A nova unidade está 
localizada na Rua Miguel 
Vicensotti, nº 35, no Jar-
dim Carolina.

MAIS UMA PROMES-
SA CUMPRIDA

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) firmou o comprom-
isso com os moradores do 
bairro de finalizar a con-
strução do Cras - durante 
a campanha eleitoral em 

2020. Agora, mais uma 
promessa está cumprida.

“Posso citar muitas 
obras que estavam para-
das em gestões anteriores 
e foram concluídas pela 
nossa administração. Não 
podemos voltar no tempo. 
Artur Nogueira anda pra 
frente, e por isso, inaugu-
ramos obra atrás de obra. 
Vamos trabalhar a cada 
dia para que nossa cidade 
melhore cada vez mais 
- tudo isso, em prol da 
população nogueirense. 
O progresso continua” 
exclamou.

Vale destacar que a 
obra também atendeu 
uma demanda da Asso-
ciação de Moradores do 
bairro, representada por 
Advigues Santana.

ATENDIMENTO NA 

PRAÇA CEU DAS ARTES 
CONTINUA

O CRAS já possui uma 
sede própria, localizada 
na Praça CEU das Ar-
tes. A secretária da pasta, 
Daiane Mello, reforça que 
os atendimentos seguirão 
normalmente por lá. Des-
sa forma, o município 
agora conta com duas 
unidades - ampliando o 
número de moradores 
assistidos.

“A nova sede chegou 
como um reforço para a 
cidade. Estamos prontos 
para acolher cada mora-
dor da melhor forma pos-
sível, contribuindo para 
a construção de uma co-
munidade cada vez mais 
inclusiva e solidária”, con-
clui.

O público atendido 
engloba famílias e in-

divíduos em situação de 
vulnerabilidade, pessoas 
com deficiência, idosos, 
crianças retiradas do tra-
balho infantil, pessoas 
inseridas no Cadastro 
Único, beneficiários do 
Programa Bolsa Família e 
do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), entre 
outros.

CRAS “MARIA JOSÉ 
LADISLAU”

O novo CRAS leva o 
nome de Maria José La-
dislau, conforme a Lei 
n° 3.297/2016. A cidadã 
faleceu no dia 08 de junho 
de 2016 e foi uma mulher 
trabalhadora, que partic-
ipou ativamente do desen-
volvimento do município. 
Maria é admirada e muito 
querida por todos que a 
conheceram.
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Jaguariúna lança campanha para incentivar a doação de 
órgãos

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, vai lançar na próx-
ima semana uma cam-
panha que tem o objetivo 
de incentivar a doação de 
órgãos. No Brasil, a Lei 
9.434/1997, conhecida 
como “Lei dos Transplan-
tes”, prevê a realização 
periódica de campanhas 
de incentivo à doação de 
órgãos, que depende de 
autorização da família 
ou pode ser feita ainda 
em vida.

Muitas pessoas têm re-
ceio de autorizar a doação 
de órgãos de parentes ou 
simplesmente rejeitam 
essa opção por vários 
motivos. Outras, no en-
tanto, compreendem a 

importância desse gesto 
de solidariedade e al-
truísmo, que pode salvar 
várias vidas.

Esse é o caso de Thaina 
Thaís Miguel Elias, de 26 
anos, moradora de Jag-
uariúna que autorizou a 
doação de órgãos da filha 
Maria Alice, de um ano e 
três meses, que faleceu 
este mês após se afogar 
numa piscina e perman-
ecer hospitalizada por 
sete dias.

“Ela teve uma parada 
cardiorrespiratória, ficou 
sete dias internada na 
UTI, mas acabou tendo 
morte encefálica”, conta 
a mãe, que é escriturária 
no Hospital Municipal 
Walter Ferrari e tem mais 
duas filhas. “Está sendo 
bem difícil a perda dela, 
ela era tudo para mim 

e para a minha família, 
junto com as duas irmãz-
inhas que ficaram, mas 
estamos tentando ser 
fortes pelas duas”, diz.

Thaina conta que 
foram doados os dois 
rins, o fígado e o coração 
– que, segundo a mãe, foi 
transplantado em uma 
menina de um ano e três 
meses, mesma idade de 
Maria Alice –, além das 
córneas.

Mesmo num momento 
de perda e sofrimento, 
ela destaca a importân-
cia da doação de órgãos. 
“Sempre tive essa von-
tade em mim de doar os 
meus órgãos e sempre 
deixei claro para a minha 
família. Acho muito im-
portante esse ato”, afir-
ma Thaina. “Fico imag-
inando as mães que pas-

sam anos nesses lugares 
(hospitais), esperando 
um órgão para o filho. 
Por isso, não tive dúvi-
da quando o pessoal da 
captação veio conversar 
comigo e autorizei a do-
ação de todos os órgãos 
da Maria Alice.”

COMO FAZER PARA 
SER UM DOADOR DE 
ÓRGÃOS?

Segundo o Ministério 
da Saúde, quem deseja 
ser um doador de órgãos 
deve informar a família, 
para que após a morte 
os familiares possam au-
torizar a doação e retira-
da dos órgãos e tecidos.

No Brasil, a doação de 
órgãos e tecidos só é real-
izada após a autorização 
familiar.

Os órgãos doados vão 

para pacientes que neces-
sitam de um transplante e 
estão aguardando em lis-
ta de espera. A lista é úni-
ca, organizada por estado 
ou região, e monitorada 
pelo Sistema Nacional de 
Transplantes (SNT).

Por isso, é necessário 

conscientizar a sociedade 
sobre a importância da 
doação de órgãos e teci-
dos e, ao mesmo tempo, 
fazer com que as pessoas 
conversem com seus fa-
miliares e amigos sobre 
o assunto, deixando clara 
sua intenção de doar.

DEZEMBRO VERDE: Artur Nogueira se une contra 
maus-tratos e abandono de animais

Alunos das redes Municipal e Particular de Ensino 
receberam o certificado do PROERD 2023

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Sec-

retaria de Meio Ambiente 
e do Departamento de 
Bem-Estar Animal (DP-
BEA), intensifica esforços 

no combate aos maus-tra-
tos e abandono de ani-
mais durante a campanha 
“Dezembro Verde”.

Com a iniciativa, a pasta 
busca sensibilizar a popu-
lação sobre a importância 
de proteger os animais, 
além de oferecer um novo 
canal para que os mora-
dores realizem denúncias 
de forma prática e segura.

A secretária de Meio 
Ambiente Tamiris Artuzi 
destaca a importância da 
campanha para o mu-
nicípio. “Podemos fazer a 
diferença na vida daqueles 
que não têm voz e promov-
er cada vez mais ações que 

melhorem a qualidade de 
vida dos nossos amigos de 
quatro patas”, diz.

D E N U N C I E 
MAUS-TRATOS

Denunciar maus-tratos 
ficou ainda mais fácil. A ou-
vidoria municipal está dis-
ponível no WhatsApp:(19) 
3827-9710.

Para garantir o anoni-
mato e a transparência no 
serviço prestado aos de-
nunciantes, o DPBEA frisa 
a necessidade fornecer o 
máximo de informações 
possível. Isso inclui o en-
dereço completo (rua, 
número da casa, bairro, e, 

se possível, cor e ponto de 
referência); detalhamento 
sobre a situação do animal 
ou ambiente; inclusão de 
fotos que ajudem na com-
preensão da situação.

O departamento res-
salta, ainda, que o tra-
balho não se refere ao 
recolhimento de animais, 
mas concentra-se na pre-
venção do abandono e dos 
maus-tratos - através de 
ações de conscientização, 
informação, educação, 
apoio à saúde e programas 
de castração.

SERVIÇOS DO DPBEA
Com o objetivo de pre-

star apoio aos animais em 
situação de vulnerabili-
dade e às famílias que não 
têm condições financeiras 
para cuidados veterinári-
os, a equipe do DPBEA 
busca educar e instruir a 
população sobre a causa 
animal.

Os serviços oferecidos 
são gratuitos e incluem 
consultas e apoio básico 
veterinário, e castrações.

O DPBEA atende no 
Castramóvel, em uma área 
verde próxima ao Centro 
Cultural Tom Jobim, das 
8h às 17h, de segunda a 
sexta-feira.

De Pedreira

A Polícia Militar do 
Estado de São Paulo jun-
tamente com a Secretaria 
Municipal de Educação da 
Prefeitura de Pedreira, re-
alizaram na noite de 08 de 
dezembro, a entrega dos 
diplomas aos alunos do 
5º ano das redes Munici-
pal e Particular de Ensino 
formandos do PROERD 
– Programa Educacional 
de Resistência as Drogas 
2022.

Segundo informou o 
instrutor do PROERD 
em Pedreira, Cabo PM 
Marcos Antônio Ascêncio, 
o Programa nasceu nos 
Estados Unidos em 1983 
e atualmente vem sendo 
aplicado em mais de 90 
países. “O Programa é 
ministrado por policiais 
fardados, fazendo uso de 
10 aulas, durante 10 sema-
nas, ocupando um trimes-
tre todo no interior das es-
colas, criando com isso um 
grande elo de confiança, 
amizade e carinho entre 
os instrutores e alunos. 
Em Pedreira, o PROERD 
foi implantado no ano de 
1998, e comemorou nesta 
edição 25 anos”, destacou 
na ocasião o Cabo PM 
Marcos Ascêncio.

Na sexta-feira, 08 de 
dezembro, aconteceu a so-
lenidade de formatura dos 
alunos nas dependências 

do Ginásio de Esportes 
“Vermelhão” do Santa 
Sofia, contando com as 
presenças do Tenente da 
Polícia Militar Madson, 
Prefeito Fábio Polidoro, 
vereadores Claudinho 
Cassiani, Jedson Pane-
gassi, Rafinha Cavenaghi e 
Nenê do Pirajá, Secretária 
de Educação Mariangela 
Rodrigues, Secretário de 
Segurança e Cidadania 
Dr. Licurgo Nunes Costa, 
ex-instrutores do PRO-
ERD Luis Paulo Gaspari-
ni, Tenente Marcos Cesar 
Terin Viotto, Sargento 
Reinaldo de Assis Pereira, 
ex-secretária de Educação 
e vice-prefeita da época de 
implantação Maria Elisa 
Vicentin Pintor (Bila), 
Presidente da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Pedreira Ângelo Raul 
Cranchi Junior, Diretor 
da Via Brasil Silvio Ferrei-
ra, Gestora da Faculdade 
Unicessumar Fernada 
Ferreira, diretoras, pro-
fessores, pais, familiares e 
convidados especiais.

Com a participação 
especial do Mascote do 
PROERD, o leão Daren, 
os alunos adentraram ao 
Ginásio de Esportes acom-
panhados de suas profes-
soras, onde realizaram o 
Juramento, proferido pela 
aluna Brenda Gabriely 
Reis Chagas, da Escola 
Professor José Jurandyr 

Piva.
“Educação, através 

do PROERD, religião e 
família, são os pilares 
para o trabalho de com-
bate e conscientização 
contra as drogas. Nos-
sos parabéns primeira-
mente aos alunos, ao in-
strutor Cabo PM Marcos 
Ascêncio, Secretária de 
Educação Mariangela Ro-
drigues, professores, coor-
denadores e diretores pelo 
apoio ao projeto de imensa 
relevância”, destacou na 
ocasião o Prefeito Fábio 
Polidoro.   

Mariangela Rodrigues, 
secretária de Educação, 
enfatizou ainda que nes-
ta edição mais de 600 
alunos, das redes Munici-
pal e Particular de Ensino, 
estiveram recebendo seu 
Certificado do PROERD. 
“A formatura é um mo-
mento muito especial para 
cada aluno, o curso é min-
istrado por Policial Militar 
fardado por 10 aulas, ou 
seja, 10 semanas. Durante 
todo um trimestre este 
Policial Militar ocupa o 
interior das escolas, crian-
do um grande elo de con-
fiança, amizade e carinho 
com os alunos”, enfatizou 
a Secretária Municipal 
Mariangela Rodrigues.

Segundo informou o 
instrutor e coordenador 
do PROERD, Cabo PM 
Ascêncio, na cidade de 

Pedreira, cerca de 15 mil 
alunos já passaram pelo 
Programa Educacional 
de Resistência às Drogas. 
“Neste momento quero 
agradecer o importante 
apoio que recebemos para 
levar até os alunos este 
Programa da Polícia Mili-
tar, especialmente o nosso 
Prefeito Fábio Polidoro, 
Secretária de Educação 
Mariangela Rodrigues, 
Esporte Clube Santa Sofia, 
Associação Comercial e 
Empresarial de Pedreira, 
Floricultura Flora, Plásti-
cos Rainha, Loja Maçonica 
Coronel João Pedro de 
Godoy Moreira, Plásticos 
MB, Inplast, SR Imagens 
Estilizadas, Rotary Club 
de Pedreira, Rischioto, a 
instrutora do PROERD 
de Mogi Mirim Soldado 
Jenifer e os policiais Rein-
aldo e Joseval, o PROERD 
acontece graças a parceria 
de vocês”, destacou na 
oportunidade o Cabo As-
cêncio.

No final de cada curso 
do PROERD, os alunos 
fazem uma redação, onde 
demonstram o que apren-
deram durante as aulas, 
após passar por uma aval-
iação dos professores, os 
melhores autores são pre-
miados. “Nesta edição en-
tregamos como prêmios, 
Medalha, Boné, Bolsa de 
Estudos da Via Brasil e 
Bicicletas”, ressaltou o 

Cabo Ascêncio.
Os vencedores foram os 

seguintes: Maria Eduarda 
Almeida (5º Ano A – Esco-
la Airton Policarpo); David 
Gabriel da Silva Santos (5º 
Ano C – Escola Professor 
José Jurandyr Piva); Kael 
Lazarini (5º Ano II 9 Colé-
gio DUX); Vitória Simão 
Biassi (5º Ano A – Escola 
Humberto Piva); Marcelly 
Lima Graciola (5º Ano 
B – Escola Maria Helena 
Ferraresso Armigliato); 
Ana Beatriz de Camargo 
Niero (5º Ano B – Escola 
Professor Arnaldo Rossi); 
Giovana Barbosa Beserra 
(5º Ano A – Escola Pro-
fessora Zulmar Deoclécia 
Pintor Bernardes); Lorena 
Maziero Mazolini (5º Ano 
1 - Colégio Anglo); Ana 
Laura Miranda Romão 
(5º Ano B – Maria Elisa 
Vicentin Pintor).

Em comemoração aos 
25 anos do PROERD em 
Pedreira, foram sorteados 
prêmios aos alunos pre-
sentes, sendo: Presente 
da SR Imagens Estilizadas 
– Luiza Barbosa Soares 
Almeida da Escola Pro-
fessor Arnaldo Rossi; Bici-
cleta do Rotary Club de 
Pedreira – Yuri de Oliveira 
da Escola Humberto Piva; 
Bicicleta da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Pedreira – Manuela 
Mendes da Escola José 
Jurandyr Piva; Bicicleta 

do Portuga Supermercado 
– Eloa Xavier da Escola 
Humberto Piva; Bicicleta 
da Associação Comercial 
e Empresarial de Pedreira 
– Laura dos Santos Franca 
de Lima – Escola Maria 
Helena Ferraresso Armi-
gliato; Bicicleta da empre-
sa Rischioto - Manuel Re-
bonato – Escola Professor 
Arnaldo Rossi; Curso da 
Via Brasil – Vitória Vazan 
– Escola Maria Helena 
Ferraresso Armigliato.

Entre os professores 
foram sorteadas três pelú-
cias do Daren – Mascote do 
PROERD, oferecimento 
da Associação Comercial 
e Empresarial de Pedrei-
ra, as ganhadoras foram: 
Giovana Marson S. Sapata 
– 5º Ano A – Escola Pro-
fessora Zulmar Deoclécia 
Pintor Bernardes; Márcia 
Regina Fabrin – 5º Ano 
A – Escola José Jurandyr 
Piva; Eduarda Moschetto 
– 5º Ano D – Escola José 
Jurandyr Piva.  

A solenidade foi en-
cerrada com todos os for-
mandos, juntamente com 
os instrutores Cabo PM 
Ascêncio, Luis Paulo Gas-
parini, Tenente Marcos 
Cesar Terin Viotto, Sar-
gento Reinaldo de Assis 
Pereira e Soldado Jenifer, 
além de professores e dire-
tores, cantando com entu-
siasmo e alegria a Canção 
do PROERD. 
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Revirada Cultural Regional agita o Calçadão 
da Antônio Pedro e Praça Ângelo Ferrari com 

muitas atrações

Cantata encerra programação do Natal de Jaguariúna 
nesta sexta-feira (22) 

De Pedreira

A Prefeitura de Pedrei-
ra, Governo do Estado 
de São Paulo, Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC e AGEMCAMP, 
promovem no período 
de 09 a 22 de dezembro, 
a Revirada Regional de 
Cultura, com shows mu-
sicais, Praça de Alimen-
tação e o Projeto Luzes de 
Natal – Illuminare. 

Nesta Terça-feira, dia 
19, show com a Corpo-
ração Musical Santana; 
Na quarta-feira, 20 de 
dezembro, show com a 

Orquestra de Violeiros; 
Na quinta-feira, dia 21, 
Cia Body & Dance; No 
sábado, dia 22, será apre-
sentada a Peça de Natal 
do Centro Cultural com 
Dança e Teatro.          

O Prefeito Fábio Po-
lidoro convida a popu-
lação para participar da 
Revirada Regional de 
Cultura. “A festa foi pen-
sada e produzida para a 
população, esperamos 
contar com presença de 
todos os admiradores da 
Cultura para momentos 
de muita alegria”, conclu-
iu o Prefeito de Pedreira.

No palco montado no 
Calçadão da Antônio Pe-
dro, sempre a partir das 
19 horas, o cantor Gus-
tavo Mosca realizou seu 
show na noite do sábado, 
09 de dezembro; No do-
mingo, dia 10, aconteceu 
a belíssima Parada de 
Natal com a participação 
das Academias de Dança 
e alunos do Núcleo de 
Teatro e Dança do Centro 
Cultural. 

Na segunda-feira, 11 
de dezembro, aconteceu 
a apresentação da Aca-
demia Studio de Dança 
Primeiro Movimento 

& Vôo Mágico; Na noi-
te da terça-feira, 12 de 
dezembro, foi a vez dos 
alunos do Centro Cul-
tural; Quarta-feira, 13 de 
dezembro, aconteceu a 
apresentação do Studio 
de Dança Márcio Dias e 
Corpo & Arte; Quinta-fei-
ra, dia 14, Ophicina da 
Dança. 

Na sexta-feira,  15 
de dezembro, foi a vez 
de California Arte em 
Dança; No sábado, dia 16, 
a apresentação foi de Car-
ol Pansani Ballet; No do-
mingo, 17 de dezembro, 
às 19 horas, aconteceu a 

belíssima Parada de Na-
tal; Na segunda-feira, dia 

18, foi a vez dos alunos do 
Centro Cultural. 

De Jaguariúna

A programação de Natal 
de Jaguariúna chega à sua 
última semana. Nesta sex-
ta-feira, dia 22 de dezem-

bro, a apresentação da 
Cantata de Natal da Escola 
das Artes irá encerrar a 
programação que começou 
no dia 1º.

A Cantata de Natal será 

apresentada no Teatro 
Municipal Dona Zenaide, 
em duas sessões: às 18h30 
e às 20h30, com coor-
denação dos professores 
Danilo Demori e Ana Tagli-

anetti. A entrada é gratuita.
O bom velhinho ainda 

estará presente para aten-
dimento às crianças no 
sábado, dia 23, das 18h30 
às 21h, na Casa do Papai 

Noel.
A programação especial 

de Natal de Jaguariúna 
é totalmente gratuita e 
foi preparada pela Secre-
taria Municipal de Turis-

mo e Cultura. Os eventos 
começaram no dia 1º de 
dezembro, com a tradi-
cional chegada do Papai 
Noel, na estação do Centro 
Cultural.
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ETE do Ypês: Prefeitura e Samae inauguram 1ª etapa 
da obra nesta terça-feira   

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu e o Serviço Autôno-
mo Municipal de Água e 
Esgoto (SAMAE) inau-
guram, a partir das 9h 

desta terça-feira, 19 de 
dezembro, o 1º módulo 
Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) dos Ypês. 
Iniciada em 2007, a obra 
foi paralisada várias vezes 
nos últimos 15 anos por 

problemas com empreit-
eiras. Por isso, a entrega 
do primeiro módulo para a 
população é uma conquis-
ta da gestão do prefeito 
Rodrigo Falsetti em três 
anos de governo.   

“Esta é mais uma obra 
importante de saneamen-
to básico para a cidade. 
Com a entrega desta pri-
meira fase da ETE dos 
Ypês, iremos tratar o es-
goto das regiões Norte e 
Leste de Mogi Guaçu, nas 
quais residem cerca de 
50 a 60 mil guaçuanos”, 
falou o chefe do Executivo 
ao ressaltar ainda que “o 
projeto da ETE dos Ypês é 
feito em duas etapas e visa 
a construção do complexo 

que tratará o esgoto dos 
bairros das Zonas Leste e 
Norte de Mogi Guaçu”.  

O trabalho é de re-
sponsabilidade do SAMAE 
e, por isso, a obra irá levar 
o nome do ex-funcionário 
da autarquia José Luis 
Bernardes, falecido em 
agosto. O superintendente 
da autarquia, Mário Anto-
nio Mario Zaia comentou 
que a obra foi retomada 
no início de 2023 e que já 
foram concluídas as estru-
turas de entrada e saída de 
resíduos, a instalação física 
da centrifugadora e a tubu-
lação com 50 centímetros 
de diâmetro que fará a 
interligação com o tanque 
de tratamento de esgoto 

da 1ª fase.   
“Também já foram con-

cluídas nesta primeira eta-
pa as obras de transferên-
cia da lagoa, a construção 
do laboratório químico 
e do primeiro tanque de 
tratamento por lodo ativa-
do, além da instalação 
da caixa parshall, sendo 
este um equipamento de 
estrutura mecânica uti-
lizado para medir a vazão 
instantânea de entrada de 
efluentes e de onde sairá 
a água tratada que será 
despejada no rio”, disse.  

Mario Zaia destacou 
que a obra irá garantir 
99% de esgoto doméstico 
tratado em Mogi Guaçu. 
“Quando toda a ETE dos 

Ypês entrar em operação, 
Mogi Guaçu terá capaci-
dade de tratar 99% dos 
efluentes, considerando 
que a ETE da Avenida 
Brasil já trata o esgoto das 
regiões Leste, Oeste, Sul e 
central pelo novo sistema 
de lodo ativado, que foi 
inaugurado em fevereiro 
de 2022”, ressaltou. 

O valor de investimento 
é de cerca de R$ 22 mil-
hões, sendo obtido por 
meio da Caixa Econômi-
ca Federal (CEF), Orça-
mento Geral da União 
(OGU), Financiamento à 
Infraestrutura e ao San-
eamento voltado ao Setor 
Público (Finisa) e contra-
partida do SAMAE.

Editais

Seis guaçuanos conquistam o título de Campeão 
Paulista de Ciclismo da Temporada 2023  

Distribuídos os recursos da Lei Paulo Gustavo para 
artistas e produtores culturais

Aluno da EMEB ‘Humberto Brasi” é vice-campeão 
do Pró-Atletismo

De Mogi Guaçu 

No sábado,  16 de 
dezembro, seis inte-
grantes da equipe de ci-
clismo da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer 
(SEL) participaram da 
festa de encerramento 
das competições estaduais 
desse ano. No evento, pro-

movido pela Federação 
Paulista de Ciclismo, os 
guaçuanos receberam os 
certificados de Campeão 
Paulista de Ciclismo da 
Temporada 2023.  

A festa contou com a 
presença do presidente 
da Federação Paulista de 
Ciclismo, Claudio Facex, 
que resgatou o evento 

anual, no qual todos os 
campeões paulistas de 
ciclismo das provas de 
montanha, de contrar-
relógio, de estrada, além 
do campeão do ranking 
recebem um certificado e 
participam de um jantar. 
O evento aconteceu na 
Mooca.  

Entre os ciclistas pre-

miados, destaque para 
Livia Eduarda Ribeiro 
Martins (categoria ju-
venil), que recebeu dois 
certificados de campeã 
paulista nas provas de 
montanha e contrarreló-
gio e ainda o de campeã 
do Ranking Paulista. Já 
entre os homens, o atleta 
Adilson Aparecido Vieira 

ganhou os certificados da 
modalidade de estrada e 
o de campeão do Ranking 
Paulista (master B) Tam-
bém recebeu o certificado 
de campeão do Ranking 
Paulista 2023, o guaçua-
no Alan Martini Marciél 
Vieira (mirim). 

Os outros premiados 
foram Fabio Rodrigues 

Braga Junior, que recebeu 
o certificado de campeão 
paulista de montanha 
pela categoria juvenil; 
Newton de Souza Leite, 
de campeão da prova de 
estrada (master D2); e 
Otávio Lanzi Barbosa, o 
de campeão aulista de 
estrada pela categoria 
mirim.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura 
e Turismo, promoveu 
na quinta-feira (14), o 
ato de assinatura dos 
contatos com os artistas 
e produtores culturais 
contemplados pela Lei 
Federal Paulo Gustavo, 

que dispõe sobre ações 
emergenciais destinadas 
ao setor cultural a serem 
adotadas em decorrência 
dos efeitos econômicos 
e sociais da pandemia 
da covid-19. Ela prevê 
o repasse de R$ 3,862 
bilhões a estados, mu-
nicípios e ao Distrito Fed-
eral para apoiar projetos 
de audiovisual e outras 

áreas da cultura de forma 
decentralizada. 

Cada município que 
aderiu à iniciativa rece-
beu um valor, que varia 
conforme a população. 
Para Mogi Mirim, o Gov-
erno Federal destinou o 
total de R$ 804 mil, que 
foram divididos por ru-
bricas para aplicação em 
ações de fortalecimento 

da cultura local para o 
ano de 2024. 

Várias ações serão 
desenvolvidas através 
destes recursos, que 
foram aplicados por meio 
de editais de premiação 
e fomento para artis-
tas e produtoras locais. 
São cerca de 60 projetos 
contemplados nas áreas 
de audiovisual, cinema, 

dança, música, circo,  
manifestações populares, 
exposição de artes e ar-
tesanato, entre pessoas 
físicas e jurídicas, que 
receberão valores que 
variam de R$ 1,5 mil a 
R$ 68 mil.

O prefeito Paulo Silva 
participou da cerimônia 
e parabenizou a todos, 
destacando a importân-

cia de receber recursos 
federais para injeção de 
capital no município. 
O secretário de Cultu-
ra e Turismo, Luiz Dal-
bo, ressaltou que ações 
como estas servem para 
“podermos reafirmar a 
importância dos talen-
tos locais e incentivar 
fomentar a produção e 
difusão de cultura local”.

De Mogi Mirim

O aluno Miguel Au-
gusto Oliveira da Silva 
sagrou-se vice-campeão 
estadual do Pró-Atletis-
mo na prova do arre-
messo de peso, catego-

ria C. A final estadual da 
competição promovida 
pela Secretaria de Es-
portes do Estado de 
São Paulo aconteceu 
no período de 15 a 17 de 
dezembro, em São Ber-
nardo do Campo. Estu-

dante da Emeb (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Humberto Bra-
si’,

Miguel ficou com o 
segundo lugar ao arre-
messar 10,81 metros. 
Quem também compe-

tiu pela final estadu-
al foi Rafaela Ferreira 
Moraes Sobreira, aluna 
da Emeb ‘Jorge Ber-
tolaso Stella’. também 
participante da prova 
do arremesso de peso, 
categoria B,  Rafaela 

ficou com a sétima co-
locação.  Vale desta-
car que os dois alunos 
da rede municipal de 
ensino representaram 
a Secretária de Edu-
cação de Mogi Mirim e 
a região de Campinas na 

final. Ambos estiveram 
acompanhados do pro-
fessor de educação físi-
ca da rede municipal, 
Gilberto Bortoloci Fer-
reira, responsável pelo 
projeto de atletismo na 
Secretária de Educação. 

Edital de Convocação – Assembleia Geral Ordinária - Pelo presente edital ficam convocadas, nos 
termos estatutários, os profissionais da categoria de Professores e Auxiliares da Administração es-
colar representados pelo Sinpro Interior, para se reunirem em assembleia geral ordinária que será 
realizada no dia 29 de dezembro de 2023, às 08:00 (oito) horas, em primeira convocação e uma hora 
depois, com qualquer número de presentes, na rua Gabriela Oliveira Germano, nº  47, Jardim Mauá, 
Jaguariúna/SP, para apreciação e deliberação da seguinte ordem do dia: a) apreciação da proposta 
orçamentária para o exercício de 2024. Jaguariúna, 19/12/2023 – Paulo Sérgio Silva Franco – Pre-
sidente.

Edital de Convocação – O Sindicato dos Trabalhadores em Estabelecimentos de Ensino e Educação 
de Jaguariúna e Região – SINPRO INTERIOR.  – convoca nos termos estatutários, os profissionais 
da categoria de Professores e Auxiliares da Administração Escolar representados pelo Sinpro Interior, 
sediados na base territorial desta entidade, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária que 
será realizada no dia 29 de dezembro de 2023 às 10 horas, e uma hora depois com qualquer número 
á rua Rua  Gabriela de Oliveira Germano, nº 47, Jardim Mauá, Jaguariúna, Estado de São Paulo, a 
fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: Concessão de poderes especiais à 
diretoria do sindicato e/ou da Federação, para entabular, em nome dos seus representados, nego-
ciações coletivas de trabalho com as entidades patronais e demais instituições, objetivando reajustes 
salariais e melhorias de natureza social e assistencial, podendo celebrar convenções coletivas de 
trabalho, acordos coletivos de trabalho ou instaurar dissídios coletivos. Até o término da campanha, a 
Assembleia ficará em sessão permanente, podendo os representados serem convocados para acom-
panhamento das negociações, com prazo de quarenta e oito horas de antecedência, através de tele-
fone fixo, celular, email, telegrama, avisos afixados nos locais de trabalho ou por edital. Jaguariúna, 
19/12/2023 - Paulo Sérgio Silva Franco – Presidente

Edital de Convocação – O Sindicato dos Trabalhadores em Estabelecimentos de Ensino e Educação 
de Jaguariúna e Região – SINPRO INTERIOR.  – convoca nos termos estatutários, os profissionais 
da categoria de Professores e Auxiliares da Administração Escolar representados pelo Sinpro Interior, 
para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária que será realizada no dia 29 de dezembro de 
2023, às 12 horas, em primeira convocação, e uma hora depois com qualquer número, à rua Rua Ga-
briela de Oliveira Germano  nº 47,  Jardim Mauá em Jaguariúna, Estado de São Paulo, a fim de discu-
tirem e deliberarem, em consonância com a Ementa do Supremo Tribunal Federal, no RE nº 191022-
4-SP, e com as decisões do Supremo Tribunal Federal, prolatadas no RE 189960-SP de 7/11/2000, 
e no Ag. Reg. – RE 337718-SP de 01/08/2002 e ainda com a decisão do STF em 11/09/2023 que 
deliberou o direito de cobrança da Contribuição Assistencial aos Sindicatos, sobre a seguinte ordem 
do dia: a) autorização e fixação da importância a ser descontada em folha de pagamento dos in-
tegrantes da categoria profissional representados pelo sindicato nas negociações e celebração de 
normas coletivas ou instauração de dissídios coletivos, em consonância com o inciso VI, artigo 8º, da 
Constituição Federal, da contribuição assistencial, também chamada quota de solidariedade ou taxa 
negocial, nos termos da letra “e”, do artigo 513, da CLT e do inciso IV, do artigo 8º da CF, destinada a 
manter e a ampliar os serviços sociais e assistenciais da entidade, bem como permitir a participação 
da mesma nas negociações com os sindicatos patronais. b) Direito de oposição, prazo e como poderá 
ser exercido; O não comparecimento implicará na concordância tácita com a decisão que vier a ser 
adotada pela Assembleia. Jaguariúna, 19/12/ 2023- Paulo Sérgio Silva Franco – Presidente 
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Decoração de Natal em Artur Nogueira arranca 
suspiros de moradores e turistas

De Artur Nogueira

O  v ô l e i  d e  A r t u r 
Nogueira fechou este 
final de semana com 
sucesso. As equipes fem-
inino e masculino da As-
sociação Desportiva de 
Voleibol (ADV) jogaram 
duro e conquistaram o 
1º lugar em dois campe-
onatos.

Na sexta-feira (08), o 
feminino jogou na final 
do Campeonato Estad-
ual Adulto série ouro da 
Associação Pró Volei-
bol (APV). As meninas 

venceram de virada a 
equipe de Piracicaba por 
3 a 2. Com ginásio lota-
do, o time conquistou 
um título inédito para o 
município.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza  o 
time pela conquista. “As 
muitas horas de treino 
valeram a pena, pois 
a vitória foi garantida 
neste final de semana. As 
meninas representaram 
muito bem nossa cidade 
e podem se orgulhar do 
resultado”, diz.

O feminino ainda tem 

mais uma disputa pela 
frente, desta vez na final 
do Campeonato da As-
sociação Desportiva Re-
gional (ADR), no próx-
imo domingo (17), em 
São João da Boa Vista.

O U R O  P A R A  O S 
MENINOS

Já o masculino bateu 
Pedreira e conquistou o 
1º lugar no Campeonato 
da ADR, neste domingo 
(10). O jogo foi em casa, 
na quadra da antiga Es-
cola Modelo.

A técnica do mascu-

lino, Karoll Laranja, diz 
que os resultados positi-
vos são frutos de muito 
treino e dedicação do 
time. “Os meninos jog-
aram duro e mereceram 
esse título. Estou muito 
orgulhosa de cada um, e 
com certeza, fechamos 
o ano com a sensação 
de dever cumprido. Que 
venham mais campeona-
tos em 2024”, exclama.

BASE FORTE
Os atletas de base, 

alunos do Centro de 
Formação Esportiva 

Voleibol (CFC), tam-
bém ganharam ouro no 
torneio do Clube Cosmo-
politano. Além da equi-
pe Sub 19 nogueirense, 
também participaram 
a  Pumas Campinas, 
E.V.L.A. Paulínia e Cos-
mopolitano.

A equipe da ADV 
levou a melhor e ficou 
em 1° lugar. O 2º e 3º 
lugar foi para Paulínia 
e Campinas, respectiva-
mente; já o 4º lugar para 
o Cosmopolitano. Para 
participar, as equipes 
doaram alimentos não 

perecíveis à APAE de 
Cosmópolis.

A ASSOCIAÇÃO
A entidade Associação 

Desportiva de Voleibol 
(ADV) foi criada formal-
mente em 2018 através 
do Projeto de Lei Com-
plementar 034/2018 na 
Câmara de Vereadores.

Porém, desde 2009, o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamen-
tal na vida de jovens, os 
quais têm levado o nome 
da cidade para outras 
regiões.


